



## Información Radiotelegráfica

### Ministerio de la Guerra Emisión del día 4 a las 21'30. Partes de Guerra

#### Frente Centro

En el sector de Madrid, el enemigo, como de costumbre, se estrelló una vez más en sus intentos de atacar nuestras posiciones, siendo vigorosamente rechazado por nuestras heroicas fuerzas, que les ocasionaron numerosas bajas vistas.

Los rebeldes abrieron un violento fuego de cañón y ametralladora, siendo adecuadamente contestado por nuestra artillería que con sus certeros disparos desorganizó los elementos defensivos enemigos.

Continúan pasándose a nuestras filas numerosos evadidos del campo rebelde, que atestiguan la gran desmoralización que en él cunde.

En los demás sectores sin novedad.

#### Manifestaciones del general Miaja

El Presidente de la Junta Delegada de Defensa de Madrid, al dar su acostumbrada referencia de la lucha en los frentes de Madrid, ha dicho a los periodistas que el enemigo atacado con gran furor por la parte del Frente Universitario, como siempre, en los frentes de Madrid son defensor de la República — los facciosos van buscando un punto débil y no lo encuentran.

Añadiendo con tono irónico.

—Nada, señores, que no pueden con nosotros.

#### Un audaz golpe de mano

Jacán. — En la noche del martes y en las cercanías de Alcaudete, un grupo de nuestros heroicos milicianos, mediante un audaz golpe de mano, logró copar una avanzada rebelde, resultando muertos nueve números de la guardia civil y un cabo.

El grupo de milicianos que realizó esta operación ha sido felicitado por el Alto Mando.

#### Perdiendo el tiempo

Bilbao. — La aviación facciosa, en número de cinco aparatos, ha volado sobre las posiciones de Lequeitio y Mar-

quina, limitándose a lanzar octavillas.

Las baterías antiaéreas con sus certeros disparos, ahuyentaron a los pajarracos negros.

#### Sobre los bombardeos de Menorca

La emisora 1 D. D. (División Durrutti) que opera en el frente de Aragón, dió ayer en su edición de sobremesa correspondiente a las dos de la tarde, una amplia información sobre los bombardeos aéreos en Menorca.

Dijo así: «Las fuerzas facciosas, ante la lealtad de la isla de Menorca, han venido intentando repetidas ocasiones sembrar el pánico entre los habitantes, cosa que jamás han podido conseguir.

En los primeros meses de la rebelión, los aparatos Capronis, de la base aérea de Mallorca, se encargaron de bombardear Mahón. En distintas ocasiones fueron tocados por la metralla de las baterías antiaéreas de la costa y una vez se logró abatir a uno de los criminales aviones que se supone cayó en el mar, ya que al huir, se incendió rápidamente. El escarmiento fue tan ejemplar, que los italianos se negaron en absoluto a volar sobre Menorca por considerarlo peligrosísimo dado el gran número de piezas antiaéreas que la defienden.

Después de un intervalo de más de un mes y queriéndose sin duda vengar de la lealtad inquebrantable de los menorquines y de la inexpugnabilidad de la isla, ha sido encomendada la misión de bombardearla a los Heinkels nazis, una escuadrilla de los cuales, compuesta por cinco aparatos, realizó un criminal bombardeo en la mañana del día 26, lanzando gran número de bombas sobre Mahón y las modestas casitas de la carretera de San Luis, ocasionando tres o cuatro víctimas y varios desperfectos en algunos edificios.

Las baterías antiaéreas que funcionaron con gran eficacia, lograron hacer blanco en tres de los aparatos negros, los cuales no regresaron a sus bases, suponiéndose que se habrán hundido en el mar, ya que tampoco en la isla se han encontrado rastro de ellos.

La conducta de la aviación fascista contrasta con la de los aviadores leales que han

bombardeado repetidas veces el aeródromo de San Juan, de Palma de Mallorca, sin atacar nunca a la población civil.

Sin embargo, los aviones piratas no han salido muy bien parados de sus incursiones sobre el cielo de Menorca.

#### Un barco choca con una mina y naufraga

Barcelona. — Ayer a la altura del Cabo Bagur cerca de Palamós, ocurrió un siniestro marítimo del que fué víctima un buque que navegaba por aquellas aguas, al chocar con una mina submarina colocada seguramente por los buques piratas.

El accidente ocurrió con extraordinaria rapidez yéndose el buque a pique inmediatamente.

Acudieron en su auxilio varias embarcaciones pesqueras no logrando recoger más que algunos cadáveres y a un tripulante gravísimamente herido que fué trasladado al hospital de Bagur y sólo ha podido declarar que es de nacionalidad griega.

El buque llevaba 3.300 toneladas de gasolina y su tripulación constaba de 24 hombres.

#### La esposa del Administrador de Correos de Palencia cuenta la odisea de esta población

Valencia. — La esposa del Administrador de Palencia que ha sido libertada tras activas gestiones, ha referido algunos episodios ocurridos en la capital paletina.

Dice que es cierto que los fascistas fusilaron en los primeros momentos al coronel de Caballería que se negó a sublevarse.

El conserje de Unión Republicana, al hacer desaparecer el fichero de dicha agrupación salvó muchas vidas.

Fuó fusilado también el diputado de Izquierda Republicana, Matías Peñalva, el presidente de la Diputación, Cantaríe y el secretario, Micó.

El inspector de 1.ª Enseñanza Saumartí se escondió tras la tarima de una escuela, pero fué descubierto y fusilado igualmente que la maestra que regentaba dicho colegio.

Han sido fusilados también muchos profesores y profesoras de ideas izquierdistas y numerosos viejos militantes socialistas.

Se calcula que en un solo día fueron fusiladas unas 500 personas, entre ellas el gobernador civil que fué de los primeros.

Los curas se siguen distinguiendo por su lenguaje y por su crueldad para con las viudas y huérfanos de los antifascistas fusilados.

#### Un camisa negra que marcha a Italia

Almería. — Se indica que el general de brigada, Roato, que dirigió las operaciones contra Málaga y fué herido en dicho frente, regresará a Italia, en donde será ascendido por su amo.

Parece que Mussolini ha buscado ya un sustituto, un general que ejerció un cargo en la campaña etiópica.

#### Frente Asturiano

El temporal de lluvia ha impedido las operaciones en todo el frente, dedicándose nuestras tropas a fortificar las posiciones conquistadas.

#### Frente Aragón

Circuns. Centro: División Durruti. — El día lluvioso ha imposibilitado la actividad guerrera en nuestro frente, que se ha limitado a fuego de fusil en las inmediaciones del Ebro sin consecuencias en nuestras líneas.

El observatorio del Ebro señala un aumento de circulación por la carretera de Perdiguera.

Observándose el paso de 20 camiones que guardaban entre sí una distancia 200 metros.

Nuestra artillería ha hostilizado constantemente la citada carretera y ha dispersado una sección de caballería en las cercanías del Oivar.

Se trabaja en todo nuestro frente en las obras de fortificación, que son preparativos para futuras operaciones ofensivas.

#### Frente vasco

Euzkadi. — Duelos de Artillería en casi todos los frentes llevando como de costumbre la iniciativa nuestras piezas, que han logrado un gran resultado batiendo duramente el campo enemigo.

Santander. — Sin novedad.

### NOTICARIO EXTRANJERO

#### En Suiza se siente algún recelo

París. — Las noticias que se reciben de Suiza indican que en este país se siente algún recelo por las actividades nazis de Alemania.

En la parte del territorio suizo que es de habla alemana, hay bastantes partidarios de la política nazi, en cambio en la parte de habla francesa, están todos sus habitantes en contra de la citada política por considerarla funesta para la paz y la seguridad internacional.

Se comenta vivamente el hecho de que el embajador alemán en Berna haya sido destinado a otro país.

Suiza — dice un diario de Berna — pierde con la marcha de este embajador, un agente de la paz, pues era persona respetuosísima con los sentimientos suizos y amigo de la independencia de este país.

#### Inglaterra reorganiza su flota

Londres. — En el proyecto de rearme figura un plan vastísimo de reconstrucción de la Armada británica.

Se construirán 3 acorazados iguales al «Nelson».

Inglaterra tendrá en lo sucesivo 21 cruceros de gran tonelaje, construyéndose 7 nuevos. Contará la Gran Bretaña con 5 bases aéreas flotantes.

#### Méjico ampara a los niños españoles

Méjico. — El ministro de Instrucción Pública ha manifestado que en las escuelas mejicanas tendrán albergue los niños refugios españoles que están a punto de llegar.

No solamente se les dará instrucción, sino que se les proporcionará comida, ropa y todo lo necesario.

#### Llegada de un buque español a Marsella

Marsella. — Ha llegado a este puerto un buque español conduciendo a los refugiados de la Embajada de la Argentina en Madrid, en cuyo local de dicha Embajada no queda ya nadie.

Entre los llegados figura el conocido futbolista Ricardo Zamora.

#### Tropas francesas al Marruecos francés

París. — El diario monárquico «L'Action Française» dice que el segundo Regimiento de Artillería colonial, de guarnición en Nimes, se trasladará al Marruecos francés.

Una parte del citado Regimiento ha llegado ya a Casablanca.

#### Próximas elecciones para la renovación del Ayuntamiento londinense

Londres. — Pasado mañana tendrán lugar las elecciones para la renovación del Ayuntamiento londinense, cuya mayoría detentan los laboristas desde 1934.

La lucha se circunscribe entre candidatos laboristas y conservadores.

Estos últimos ostentaron la mayoría desde 1919 hasta 1934, fecha en que fueron desplazados por los laboristas.

#### Las atribuciones de los barcos en el control

Londres. — Lord Halifax preguntado sobre las atribuciones de los barcos de guerra en el próximo control, ha dicho que sus funciones estarán limitadas a establecer la identidad de los buques que encuentren, pero no podrán detener a ninguno.

#### Reafirmando una adhesión

Bruselas. — Se ha reunido por tercera vez el partido socialista belga acordando nuevamente, y por unanimidad, su adhesión inquebrantable al Gobierno legítimo español.

#### Ultimando los detalles del plan de control

Londres. — Se ha reunido el Comité de No Intervención para ultimar los últimos detalles del plan del control marítimo y terrestre.

Estos quedarán terminados el próximo viernes, pero no entrarán en vigor hasta la última semana del actual mes de Marzo.

#### El establecimiento del control

Londres. — El Comité de No Intervención después de su última reunión, ha dado una nota declarando que el esta-

blecimiento definitivo del plan de control empezará el día 10.

La demora ha tenido que aceptarse a causa de la dificultad de acoplar los distintos problemas y complicaciones que entraña el susodicho plan.

#### El debate en la Cámara de los Comunes

Londres. — En el debate de la Cámara de los Comunes, un diputado liberal ha preguntado a Eden si con el plan de control se había alejado a posibilidad de que los barcos piratas agredieran las costas españolas lanzando sus obuses.

Eden contestó que no creía que estas agresiones pudieran repetirse y que precisamente el control era para dejar que el conflicto español se circunscribiera a las únicas fuerzas de los dos bandos en pugna.

El diputado Alexander, primer lord del Almirantazgo preguntó a Eden si conocía la inquietud que existía en el mundo civilizado ante las actividades de italianos y alemanes y Eden esquivó la pregunta.

#### Méjico, amigo de España

Méjico. — Varios diputados han pedido al Presidente que Méjico adopte a 500 huérfanos de combates españoles.

El Presidente accedió a tan generosa petición.

Se insiste en que Méjico guiará ayudando al Gobierno legal por entender que es su deber.

#### Más del fracaso de Ribbentrop

Berlín. — Se sabe que los dirigentes nazis están abrumados por el fracaso de von Ribbentrop en Inglaterra.

Especialmente Hitler está disgustadísimo ante las chufletas que la prensa británica dirige constantemente a su siervo.

#### Los efectivos de la Marina británica

Londres. — Con el nuevo plan de rearme, la Armada inglesa constará de 110.000 hombres y el presupuesto de Marina ascenderá a 105 millones de libras esterlinas.

#### Los Estados Unidos al lado de las democracias

Washington. — Una personalidad de esta capital ha declarado que en el hipotético caso de un conflicto europeo, los Estados Unidos se inclinarían inmediatamente al lado de las potencias democráticas Francia e Inglaterra y contra el Reich.

Alemania se vería bloqueada por las Marinas de guerra francesa e inglesa y no recibiría materias ni género alguno.

En cuanto a la actitud que pudiese adoptar Italia, en los Estados Unidos consideran que por su escasa potencia económica, no influiría grandemente en el desarrollo de los acontecimientos.

Dicha personalidad ha añadido que suponía que los nazis tendrían suficiente criterio para ser los primeros en perseguir una cordialidad, rota la cual, habían de ser los más perjudicados.

Imprenta JUSTICIA SOCIAL

## Teatro Principal

Teléfono: 244  
Calle 140, — Segunda 88

Organizado por un grupo de entusiastas camaradas y con el objeto de recaudar fondos con destino a engrasar la suscripción pro fortificación, tendrá lugar un festival, en el que tomará parte la Banda Militar y el Cuadro de Aficionados del Destacamento de San B. SABADO 6 de Marzo de 1937 A las 6 en pt.

### PROGRAMA

- 1.º Himno de Fieles y la Internacional.
  - 2.º El sainete de gran risa «QUE VIENE EL GENERAL»
  - 3.º CUADRO DE LAS MILICIANAS, por 15 niñas, dirigidas por la camarada Francisca Juanico.
  - 4.º Presentación de la juvenil estrella «Amapol» con el couplé ROCIO.
  - 5.º Dos TANGOS cantados por un aficionado.
  - 6.º MAMA YO QUIERO UNA NOVIA, dueto cómico.
  - 7.º Presentación de la juvenil estrella «Mari-Pili» en el vals EL DANUBIO AZUL
  - 8.º Cuadro y tango de EL MILICIANO.
  - 9.º El Sainete mallorquín ELS DOS SORTS.
- Finalizará el espectáculo con el Himno de Fieles y la Internacional.
- NOTA: Para la adquisición de localidades se hallará abierta la taquilla de 6 a 8 de la tarde cada día.